

2,9 Puntos

Subió Ñuble en el desempleo en el último trimestre móvil junio-agosto, donde se registró un 11,1 por ciento de desocupación.

8.480 personas

Desocupadas se registran en Chillán, que en comparación con el anterior trimestre móvil (mayo-julio 2011) se observa que mil 30 personas se encuentran trabajando.

22.470 Cesantes

Tiene la provincia quienes representan un 11,1 por ciento del total, según la última proyección que entregó el Instituto Nacional de Estadísticas.

VÍCTOR ARELLANO

**LA PROVINCIA****● Coihueco**

Comuna donde las mujeres concentran la fuerza de trabajo, con actividades temporales.

● Pinto

Aumento en la caída de nieve generó la extensión de la temporada, lo que trae aparejado más turistas a la zona y con ello más empleos.

● Yungay

Reparaciones producto de la reconstrucción han generado mano de obra. En tanto, la tecnificación de la agricultura causó disminución en los trabajos.

● San Carlos

El desempleo es una palabra que está erradicada de su vocabulario, ya que en oportunidades incluso falta mano de obra.

● Chillán

Tiene líneas estratégicas para revertir el indicador de desocupación con capacitación y agilización de recursos para iniciar obras.

● Ninhue

La mayor parte de la población vive con pensiones asistenciales y la mano de obra debe salir de la comuna para encontrar trabajo.

O**Opinión**

Froilán Quezada,
Ing. Comercial, Magíster en Ingeniería Industrial

**“Falta desarrollo de procesos industriales”**

Bien, ya lo habíamos planteado hace un tiempo, la tasa de desempleo empezó a generar una concavidad hacia abajo, aunque levemente; sin embargo, ya que en las próximas mediciones esta tasa converge a un descenso y más marcado.

A lo anterior, se empieza a desarrollar con mayor dinamismo las actividades fruteras y agrícolas en diversos tipos de cultivos. Se prevé que estas actividades y producto de la estación mejorarán y con ello crearán mayores puestos de trabajo.

Se suma a lo anterior también los desarrollos inmobiliarios y el sector de la construcción. Aquí, hay dos aspectos bien marcados: las inversiones públicas, en viviendas, mejoramientos de calles y avenidas, reposiciones de infraestructura de toda naturaleza y el desarrollo de proyectos privados en materia de construcción.

El que la provincia de Ñuble tenga el desempleo mayor de la región es preocupante, ello posiblemente obedece a la falta de desarrollo de un proceso de industrialización que involucra abordar temas de segunda, desarrollo para el sector exportador; es decir, agregar valor a lo que se está exportando hoy en día por ejemplo.

rar un par de meses, por lo que la gente de Ninhue sale a trabajar fuera; a los frigoríficos o como temporeras, pero dentro de Ninhue no hay trabajo”, recalzó Luis Molina, alcalde de Ninhue.

El negro panorama que se tiene del desempleo en la comuna del Valle del Itata podría sólo resolverse, a juicio de su alcalde, con un poco de inversión privada.

“Lo que necesitamos, y creo que pasa sólo en mi comuna, es que deben haber empre-

sarios que se atrevan y poder instalar algún tipo de empresas, y me imagino que estas empresas deben sacar sus costos y no les conviene”, dijo el edil de Ninhue.

Otra de las comunas de la provincia que se ve afectada por la estacionalidad de los empleos es Coihueco, cuya mayor fuerza de trabajo se concentra entre las mujeres, quienes en algunos casos pasan a engrosar la lista de jefes de familias, por lo que la pérdida del cupo laboral genera crisis en

los hogares.

“La situación que tenemos en invierno es complicada, ya que aquí el empleo es estacional durante la temporada de noviembre y diciembre que es para las cosechas, pero después que estas faenas terminan acusamos un fuerte problema a nivel de las mujeres que son temporeras, ya que muchas de ellas son jefes de familia. Hemos pedido empleos de emergencia y en lo inmediato requerimos apoyo en invierno que es cuando más estragos

causa el desocupación, y luego se normaliza porque incluso en el verano hay falta de mano de obra durante la cosecha de frambuesa”, detalló el alcalde de Coihueco, Arnoldo Jiménez.

En Yungay la situación de Coihueco se repite, ya que lo que más abunda es mano de obra femenina aunque algunos proyectos de reconstrucción son los que están gerenciendo la baja en el índice de desocupación.

“Principalmente la mano de femenina es la que más hay,

mientras los hombres están desarrollándose en las diferentes faenas. La reconstrucción es lo que ha absorbido mano de obra y ha permitido bajar la cantidad de cesantía. Una de las cosas que nos complicó es la mano de obra cesante que fue quedando producto de la tecnificación de la agricultura, la automatización en los campos lleva a no necesitar mano de obra, ya que un operador hace todo el trabajo”, aseguró el alcalde de Yungay, Pedro Inostroza.



3ª ETAPA

Don Bernardo desde: 1.050 UF



Hacienda LOS FUNDADORES



3ª ETAPA

Don Camilo desde: 1.199 UF



ÚLTIMAS UNIDADES

ENTREGA INMEDIATA

El Roble desde: 1.190 UF

Una nueva etapa en su vida!

En el mejor barrio de Chillán

Con subsidio 300 UF

General Velásquez 1360 • Chillán Viejo • e-mail: ventaschillan@ciss.cl • Fono: 26 21 12 - Cel: 787 91 409

- ☞ Gran conectividad
- ☞ A 5 minutos del centro de Chillán
- ☞ Consulte por subsidios




CIS
Consortio Inmobiliario SAN SEBASTIAN
www.ciss.cl